
PV de la séance du comité Lapins de race Suisse, du jeudi, 19.02.2015, à la 

salle de conférences de Petits animaux Suisse, Henzmannstrasse 18, 4800 

Zofingue. 

Sont présents : P. Iseli, président, J. Rey-Bellet, M. Durrer, E. Buser, A. Spiri, M. 

Vogel, M. Wenger, membres et E. Stöckli, rédacteur à la Tierwelt, rubrique Lapins. 

1. Approbation du PV : Le PV de la séance du comité du 06.12.2014 est accepté 

à l’unanimité. Le président remercie la rédactrice, M. Wenger, et le traducteur, 

J. Rey-Bellet. 

2. Rapports succincts des ressorts :  

a) Président : Les boxes utilisés à l’exposition de lapins mâles à Sempach ont 

été adaptés avec espace de retrait. Les échos à la 23e exposition suisse 

de lapins mâles ont été positifs selon les dires de P. Iseli. Il ressort de la 

statistique que 4 cartons de boutons d’oreilles et 13'860 cartes de 

jugements en moins ont été vendus par rapport à l’année dernière.  

b) Finances : M. Durrer annonce que les comptes ont été bouclés et que 

Lapins de race Suisse a reçu moins du bénéfice de la Tierwelt que le 

montant au budget. 

c) Commission technique CT et association suisse des experts cunicoles 

ASEC : La dernière séance de la CT a eu lieu le 14.01.2015. La 23e 

exposition suisse de lapins mâles et le standard 15 ont constitué les 

thèmes essentiels. La prochaine séance de la CT aura lieu le 25.02.2015. 

Les 6 candidats experts ont eu cours le week-end dernier. Ils ont apprécié 

les lapins qui, pour la première fois, ont été mis à disposition par les clubs 

de races. Les candidats ont terminé leur première saison de jugements. Ils 

ont été bien reçus par les sections et les clubs. L’ASEC a eu une séance le 

15.01.2015. Il s’agissait de préparer l’assemblée générale. Les experts, 

Martin Haller, Hans Müller, Alwin Seiz, René Hintermann et Markus Vogel 

vont être transférés sur la liste des experts qui ne sont plus en fonction. 

C’est avec plaisir qu’un diplôme pour 20 ans d’activité sera remis à 7 

experts à la prochaine AG.  

d) Expositions : E. Buser signale que le premier appel concernant l’annonce 

des expositions de jeunes sujets 2015 a paru dans les nouvelles de la 

fédération. Le calendrier des expositions de jeunes sujets paraîtra 

probablement dans le N°14.  

e) Jeunesse / Europe : A. Spiri informe qu’elle est invitée, le 16.03.2015, à la 

séance du comité d’organisation du championnat des jeunes éleveurs. Il y 

a encore des choses à clarifier concernant les documents pour les écoles.  

f) Rédacteurs : E. Stöckli annonce que de son point de vue les rédacteurs de 

la rubrique Lapins ont fait du bon travail à Sempach. Sempach a eu sa 

place dans la Tierwelt. Les membres du comité se réjouissent également 

de la présence de cette manifestation dans les médias. 



3. Invitations : Une liste des délégations a été établie préalablement  pour les 

assemblées cantonales des délégués. Le président fait suivre l’invitation à la 

secrétaire qui confirme la délégation avec copie au membre concerné du 

comité.  

4. Correspondance : On a enregistré diverses lettres de remerciements.  

5. Demandes : Aucune demande n’est parvenue au président. Le comité discute 

que les cours de formation de préposés cunicoles de la fédération de 

Waldstätte et de Petits animaux Berne-Jura ne devraient pas avoir lieu la 

même année. La demande de R. Ehrbar, du comité d’organisation du 

championnat des jeunes éleveurs 2016, pour les prix des vainqueurs n’est 

plus d’actualité. Car toutes les demandes au sujet des jeunes éleveurs doivent 

être adressées à Petits animaux Suisse. Le comité de Lapins de race Suisse 

ne traite plus de telles demandes.  

6. Standard 15 : Le standard 15  a été envoyé avec l’invitation à la CPP (POK). 

M. Vogel est confiant et pense qu’il y aura une majorité qui votera en faveur 

du standard. L’annonce du club du Bélier français nous a rendu service. 

Nombreux sont les membres à ne pas soutenir cette manière de procéder.  

7. Exposition de lapins mâles 2015, Sempach :  

a) Rétrospective : La 23e exposition de lapins mâles appartient au passé. M. 

Vogel indique qu’il y a eu plus de 350 personnes qui ont aidé d’une 

manière ou d’une autre. Elles ont effectué du bon travail. La journée du 

jugement, sous la direction d’U. Hamann, s’est très bien déroulée. Les 

experts ont aussi apprécié, avec le cours de répétition le mercredi. La 

présentation du Mister Suisse le vendredi soir lors de la cérémonie 

d’ouverture a été la cerise sur le gâteau. Nombreuses ont été les familles à 

se rendre à l’exposition le samedi. Le nombre espéré de 10'000 visiteurs a 

été largement dépassé. Pour M. Vogel la 23e exposition de lapins mâles a 

été une période passionnante et enrichissante. P. Iseli remercie le comité 

d’organisation, le comité de Lapins de race Suisse et tous les aides. En 

raison du manque de place pour les clubs de races, Lapins de race Suisse 

a publié le « Monde des lapins ». Ainsi les clubs de races n’ont pas été 

oubliés. Les échos ont été positifs selon P. Iseli. 

b) E. Buser fait part de son analyse. Il tient d’abord à remercier le bureau, qui 

avec moins de personnes, a bien fonctionné. Les quelques erreurs dans le 

catalogue ont pu être corrigées et le catalogue sans faute a été mis sur le 

web. L’attribution des médailles n’a pas été facile. P. Iseli, R. Zumbrunnen 

et E. Buser ont contrôlé toutes les races et variétés de couleurs. Il y a eu 

une réclamation. Un exposant a été déçu de n’obtenir qu’une médaille 

d’argent avec 96 points. 

c) Médailles en surplus : Les médailles, qui restent, seront distribuées parmi 

les aides. M. Wenger écrira aux dix personnes qui ne sont pas venues 

réceptionner leur prix de vainqueurs de variétés de couleurs. Ces 

personnes pourront retirer le prix auprès d’E. Buser.  



d) Monde des lapins : Les magazines sont actuellement chez E. Buser. A la 

CPP ils seront mis à disposition et message sera donné qu’il faudrait les 

distribuer lors de prochaines expositions de jeunes sujets. P. Iseli se 

renseignera encore s’ils peuvent être adjoints comme matériel de 

promotion aux invitations aux  expositions de jeunes sujets aux sections et 

clubs.  Le souhait est également émis que tous les membres du comité 

prennent quelques exemplaires aux assemblées cantonales des délégués.   

8. Règlements :  

a) Règlement d’expositions : P. Iseli informe sur les modifications survenues 

après la mise à l’enquête. La CT souhaite discuter de quelques 

changements encore lors de sa prochaine séance.  

b) Règlement des subventions et des indemnités : La CT veut également y 

apporter quelques modifications.  

c) Prises de position au sujet des règlements du club du Doré de Saxe, du 

club du Bélier anglais, des monitrices des cours et de G. Python : P. Iseli 

prendra contact avec les personnes concernées et les derniers 

changements seront apportés à la prochaine séance du comité.  

9. Demande d’admission de nouvelles variétés de couleurs :  

a) Nain de couleur japonais : H. Meister et M. Hauser ont remis une 

documentation importante pour approbation.  

b) Tacheté tchèque havane : Le cas a déjà été traité. 

Le comité prend la décision de soutenir la demande d’admission des deux 

variétés de couleurs.  

10. Préparatifs CPP du 14.03.2015 : Le 10.02.2015 l’invitation avec l’ordre du jour 

et le standard 15 en noir et blanc dans sa totalité a été adressée aux ayants-

droit de vote. M. Wenger enverra ces documents au shop qui le mettra sur le 

site internet et transmettra les documents également aux nouvelles de la 

fédération (Tierwelt) pour parution dans les N° 10 et 11.  

11. Journée d’automne 2015 : Cette journée aura lieu le 12.09.2015 et sera 

consacrée essentiellement à l’application du standard 15.  

12. Ordonnance sur la pratique de l’élevage : P. Iseli a envoyé les documents et le 

PV de la dernière séance de la commission élargie pour la santé et la 

protection des animaux de Petits animaux Suisse à tous les membres. La 

nouvelle ordonnance est  entrée en vigueur le 01.01.2015 malgré les 

remarques formulées par Petits animaux Suisse. J. Rey-Bellet explique les 

démarches qui seront entreprises. Lapins de race est peu concerné. Il y a des 

critères de contrainte 1 à 3.Les animaux seront classés selon ces critères. 

Aucune race ne sera défendue à priori chez les lapins de race. J. Rey-Bellet 

est d’avis que la prévention est la meilleure mesure à prendre. Il insiste que 

Lapins de race doit également  participer aux démarches prévues  pour les 

autres divisions. Il faudrait demander plusieurs offres. P. Iseli pense qu’il ne 

faut pas soumettre toutes les races à la classification selon les critères de 

contrainte. 



13. Exposition européenne à Metz : L’équipe responsable du transport est au 

complet et A. Spiri a réservé les chambres d’hôtel. La vaccination contre la 

maladie hémorragique virale du lapin est vivement recommandée à 

l’inscription. Les inscriptions seront possibles dès début juin sur le web. Tous 

les éleveurs qui ont exposé à Leipzig 2012 recevront les formulaires 

d’inscription par courrier personnellement. A. Spiri donnera les informations 

utiles à la CPP. P. Iseli, A. Spiri, J. Rey-Bellet et M. Vogel participeront aux 

journées de l’EE. 

14. Proposition concernant le siège de Lapins de race Suisse : M. Durrer propose 

le déplacement du siège qui permettrait d’économiser Fr. 6000.- par an. Il a 

indiqué auparavant à tous les membres les différents endroits et le prix 

correspondant. Le comité décide à l’unanimité le déplacement du siège à 

Fraubrunnen BE avec effet rétroactif au 01.01.2015.  

15. Liste des suspens : La liste des suspens est mise à jour continuellement. 

16. Divers : J. Rey-Bellet espère que la place de J.-W. Witschi sera repourvue au 

sein du comité de Petits animaux Suisse. M. Vogel a participé la dernière fois 

à la séance du comité. Après 10 ans de comité dont 8 à la présidence, il va 

démissionner comme président de l’association suisse des experts et 

président de la commission technique. Il remercie le comité de Lapins de race 

Suisse de la bonne collaboration. Le comité lui souhaite tout de bon et espère 

que cette bonne collaboration continuera au sein de Petits animaux Suisse. 

 

Le président, P. Iseli, clôt à 17 heures 15 la première séance de l’année. 

 

Mülchi / Rüschegg / Savièse, le 19.02.2015 

 

Le président : Peter Iseli 

La rédactrice du PV : Monika Wenger 

Le traducteur : Joseph Rey-Bellet 

 

   


